

Lycée Théophile-Roussel Les lycéens au concours Mendeleïev



À l'occasion des 150 ans de la découverte du tableau périodique des éléments, plusieurs élèves du lycée Théophile-Roussel ont participé au concours Mendeleïev cette année. M. Itier, enseignant de physique-chimie, a encadré une dizaine d'élèves volontaires de première et de terminale scientifique. Ils ont remporté le prix spécial du jury en présentant un site internet entièrement construit par les élèves dans l'objectif de vulgariser les éléments du tableau périodique. Ils ont ajouté une présentation vidéo sous la forme d'une petite fiction permettant au visiteur du site de vivre une réelle aventure qui se poursuit sous la forme d'énigmes sur le site. Ce projet, ambitieux et très abouti, a mobilisé le groupe une grande partie de l'année : préparation, recherches, scénario, tournage, codage, rédaction. Les élèves de seconde qui ont suivi l'enseignement Méthodes et Pratiques Scientifiques avec Mme Meyer ont proposé une mini-série intitulée *Les Z'atomes* qui s'est vue récompensée par le troisième prix du concours. Pour mener à bien ce projet, ils ont dans un premier temps été invités à choisir un élément chimique sur lequel ils ont fait

des recherches. Ensuite, ils ont transformé les caractéristiques de l'élément en caractère pour créer un personnage de fiction : Zéléna Carbone, Flo Fluor, Nil Néon... Il s'agissait alors d'élaborer des scénarios pour donner vie à ces personnages devant la caméra. Les élèves se sont très largement impliqués et ont fait preuve d'imagination, d'esprit d'équipe et de motivation pour aborder la chimie autrement à travers ce projet. L'ensemble des participants du lycée Théophile-Roussel s'est rendu à l'école de Chimie de Montpellier le 15 mai pour participer à une cérémonie en prolongement du prix Mendeleïev. Ils ont pu découvrir les différents métiers de la chimie et rencontrer des professionnels du secteur qui ont évoqué leurs parcours. L'après-midi s'est terminée avec une visite des locaux de l'école et un goûter partagé avec l'ensemble des collégiens et lycéens primés. Ce déplacement a été l'occasion de marquer la fin du projet, de partager un moment convivial avec leurs camarades, leurs enseignants et de mettre en valeur le travail des élèves dont l'engagement est finalement récompensé à travers ces prix.

... La section cinéma présente ses films



Le 9 mai la section Cinéma du lycée Théophile-Roussel a proposé une soirée spéciale dédiée à la projection des réalisations de l'année au ciné-théâtre, partenaire de l'option depuis son ouverture. En présence du réalisateur Jean-Baptiste Durand qui a ouvert la soirée avec son court-métrage *Le Bal*, les équipes des trois niveaux de seconde, première et terminale, ont présenté leur travail accompagné par leurs enseignants, M. Girard et Mme Capel. Le public, venu en nombre pour le plus grand plaisir des élèves et de leurs professeurs, a pu découvrir quatre films totalement différents : les élèves de Terminale option facultative ont proposé *Künstlich* un film de science-fiction centré sur une réflexion au sujet des robots et des humains ancrée dans le thème *Artificiel* donné en début d'année. Ceux de première littéraire ont présenté *Sapristi!* un film drôle et décalé qui a pour toile de fond l'atelier de traitement de surface du lycée. Les élèves de seconde ont pour leur

part présenté un film inspiré par les documentaires animaliers pour aborder le monde des adolescents et les groupes qui le structurent. Ils reprennent la question fondamentale : *Être ou paraître ?* issue de leurs débats sur le thème du vivre-ensemble. La soirée s'est terminée avec la classe de Terminale L qui a travaillé sur le thème *Sauvage* et imaginé *Râles*, un film post-apocalyptique aux airs de western qui nous interroge sur l'état du monde. Les films seront disponibles sur le site du lycée d'ici la fin de l'année. Cet événement est l'occasion de remercier l'ensemble des personnes impliquées de près ou de loin dans la réalisation des films et de montrer le travail d'équipe qui structure la pratique du cinéma. Les élèves de Terminale vont maintenant se préparer à présenter leurs films au jury du bac, un autre public devant lequel ils devront défendre leurs choix artistiques en fonction des différents postes occupés.

AU FIL DES JOURS

Judo

L'assemblée générale aura lieu vendredi 7 juin à 20 h au dojo.

Paroisse

- Messes dominicales : samedi 25 mai, 18 h, messe anticipée du dimanche à Aumont ; 18 h 30 messe anticipée du dimanche à Saint-Chély. Dimanche 26 mai, 9 h : La Fage-Saint-Julien, La Chaze-de-Peyre, Prinsuéjols, Brion, Les Estrets. 10 h 30 : Le Malzieu (Première communion). 11 h : Aumont, Fournels, Nasbinals, Saint-Alban, Saint-Chély.
- Obsèques : avec leur famille, nous prions pour nos défunts, Sylvie Ponsonaille, 104 ans, Le Malzieu le 18 mai. Marie Itier, 93 ans, La Chaze-de-Peyre le 15 mai.
- Mariage : samedi 25 mai de de Fabio Tiago Estèves et Émilie Evelyne Sarraheiro à Saint-Chély.
- Baptêmes : dimanche 26 mai, de Gabin et Lola Portefaix à Saint-Chély.

Fête de la nature

Dans le cadre de leur projet d'études un groupe d'étudiants en BTS du lycée agricole François-Rabelais de Civergols organise une Fête de la nature. **Samedi 25 mai, rendez-vous à 14 h à Chambareilles**, quartier de Saint-Chély-d'Apcher. Infos et réservations 0782388702. (Voir article page Le Malzieu-Ville).

Boule lyonnaise

4 vétérans à Riom-es-Montagnes



L'équipe Falcon (Saint-Chély-d'Apcher) échoue en finale. Il n'y a pas eu de véritable surprise, ce 9 mai, dans l'enceinte du boudrome Georges-Godenèche, à Riom-es-Montagnes, lors des championnats Cantal-Lozère en quadrettes vétérans. Pour la quatrième fois d'affilée, titre et qualification pour les "Auvergne" programmés à Saint-Paulien (Haute-Loire) le 6 juin prochain sont revenus à l'*Union Bouliste Aurillacoise*. Alain Nivoliez, Gilbert Bonal, Jean-Louis Laroussinie, Robert Verdier et Robert Corréze, plus réguliers au point et mieux armés au tir que tous leurs autres adversaires, ont pris le dessus sur tous leurs

adversaires. Même les méritoires barrabans emmenés par leur président Marcel Falcon n'ont pas pu inquiéter, en finale, les Aurillacois.

LES RÉSULTATS

- Au barrage : l'équipe Falcon bat Roland Duquesne - Philippe Blanc - Pierre Vidal - Ginette et Paul Terrade (Arpajon-sur-Cère) 13 à 1.
- En finale : victoire de l'équipe d'Alain Nivoliez - Gilbert Bonal - Jean-Louis Laroussinie - Robert Verdier - Robert Corréze (Aurillac) sur Marcel Falcon - Guy Lamy (Saint Chély d'Apcher) 13 à 5.

Secteur de Saint-Chély-d'Apcher

RIMEIZE

Cinquième Ronde historique de Mende

L'Association *Mende Auto Passion*, organisera jeudi 30 mai (jeudi de l'Ascension), la cinquième édition de la *Ronde Historique de Mende*. Cette balade historique est réservée aux véhicules de plus de 25 ans, ou présentant un intérêt historique ou d'exception, et se déroule entièrement sur route ouverte à la circulation. Aucun classement ni chronométrage, aucune contrainte de régularité ou de contrôles horaires, cette manifestation est ouverte à tous les passionnés, propriétaires de véhicules d'époque qui veulent profiter des belles routes lozériennes en toute convivialité. Le parcours sera composé de deux étapes. Après les vérifications administratives et techniques, les participants partiront de Mende aux alentours de 9 h pour une boucle de 130 km sur les routes de la Margeride et du Gévaudan avec une pause offerte par la Mairie de Rimeize. Après la pause repas sur le Foirail de Mende, les participants repartiront l'après-midi pour une boucle de 80 km qui les mènera plus au sud. L'arrivée de cette cinquième *Ronde historique* de Mende, se fera sur la place du Foirail de la Préfecture lozérienne où les spectateurs pourront venir admirer les véhicules en attendant la remise des prix.

Horaires approximatifs :

- Le matin : départ Mende de 9 h à 10h30. Marvejols de 9 h 30 à 11 h. Aumont-Aubrac de 10 h à 11 h 30. Rimeize de 10 h 15 à 12 h. Le Malzieu de 10 h 30 à 12 h 15. Saint-Alban de 11 h à 12 h 45. Mende de 12 h à 13h45.
- L'après-midi : départ Mende de 14 h à 15 h 30. Balsièges de 14 h 10 à 15h40. Bédouès de 15 h à 16 h 30.



Saint-Étienne-du-Valdonnez de 15 h 30 à 17 h. Langlade de 15 h 30 à 17 h. Mende à partir de 16 h.

Bienvenue à Joris

"J'étais attendu avec impatience et j'ai cassé ma coquille le 21 avril, jour de Pâques à la maternité de Saint-Flour. Je m'appelle Joris et mes parents Malorie Salsou et Mikael Poulalion sont comblés de bonheur tout comme ma famille de Rimeize et de Tridos. Je fais aussi la joie de mes arrière-grands-parents dans le Cantal".



LA FAGE-SAINT-JULIEN

Une magnifique fario



Record battu pour Dominique de Chaulhac, il ne manque plus que la poêle à trouver pour faire cuire cette magnifique fario de 43 cm prise dans la Truyère.

Chloé baptisée



Le 19 mai, Chloé Poulalion a été baptisée civilement à la Mairie de La Fage-Saint-Julien. Le maire Francis Sartre a notifié au parrain Tony Lipiarski et à la marraine Christine Rousset leurs devoirs envers Chloé sous le regard bienveillant des parents Éric et Cristelle. C'est avec les amis et la famille que Chloé a fêté cela.